
議会報編集委員会記録 

１  日   時    平成２９年１２月２６日（火）  

    開会  午前  ９時５７分  

    閉会  午前１０時１４分  

２  場   所    第２委員会室  

３  出席議員  10 人  

委   員   長     高  田  重  信  

      副  委  員  長     松  井  桂  将  

     委      員     松  井  邦  人  

      委      員     金  谷  幸  則  

委      員     岡  部    享  

委      員     木  下  章  広  

委      員     舎  川  智  也  

委      員     髙  田  真  里  

委      員     髙  道  秋  彦  

委      員     小  西  直  樹  



4 欠席議員  0 人  

5 職務のため出席した職員  

【議会事務局】  

事 務 局 長     中  田  貴  保 

事 務 局 次 長     岡 地   聡 

議 事 調 査 課 長     福 原   武 

議事調査課主幹     坂 口 輝 之 

議事調査課副主幹     朝 倉 雅 彦 

議事調査課調査係長     牧 野 仁 美 

議事調査課主査     高 畑 明 美 

議事調査課主任     桂 川 卓 也 

議事調査課主任     野 島 美 央 



６ 協議結果について 

１ とやま市議会だより（No.５５）について 

（１）表紙写真について 

協議の結果 

第１案「富山市議会１２月定例会の様子」に決定。 

（２）記事などの協議内容について 

協議の結果 

本日の協議内容について、議会報編集委員会として決定。 

２ 議会改革の特集について 

協議の結果 

  次回のとやま市議会だより５６号で掲載することに決定。 
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7 会議の概要  

委員長     ただいまから、議会報編集委員会を開会い

たします。  

協議にさきだち、委員会記録の署名委員に、

松井邦人委員、金谷委員を指名いたします。

これより、本日の協議事項に入ります。  

本日ご協議いただきます「とやま市議会だ

より５ 5 号」は、お手元に配布のとおりで

あります。 

それでは、「とやま市議会だより５５号」

について事務局から説明願います。  

議事調査課長  〔説明〕  

委員長     ただ今、レイアウト及び掲載内容について  

       概要の説明を受けましたが、表紙写真につ

いては、のちほど協議することにしまして、

今の説明について何かご意見等がございま

したら、お聞かせください。  

木下委員    今、見させていただきまして、限られた紙

面の中で本当にたくさんの内容を盛り込ん

でいただき、なおかつ、前回もお話があり

ましたが、最後のページのアンケート、こ

れを、仮に郵便で送った時の裏面の記事、

私も見ましたが、切り取っても全く大丈夫



２

だと思います。本当に、すごく工夫して作

っていただいたなと思いました。すごく良

いなと思います。  

委員長     ほかにご意見はありませんか。  

１つ私のほうから、意見を言ってもよろし

いでしょうか。  

最後のページの総務文教委員会の視察のと

ころなのですが、山室中部小学校の学校給

食のところが少し空いていますので、当日

の献立などが入れば良いと思います。写真

タイトルは、「山室中部小学校での給食試

食」のほうが、「視察の様子」より良いの

ではないかと思います。もしくは、かっこ

で給食試食会と追加する等でお願いできれ

ば良いと思います。総務文教委員会の担当

なのですみません。  

ほかにご意見はないですか。  

髙田真里委員  ９ページの写真が載っているところがある

のですが、上に事業承継のパンフレットの

写真が載っていて、上に三角の矢印が入っ

ているのですが、それは舎川委員の写真な

ので、歩道橋の写真と反対だと思います。

歩道橋が松井邦人委員の写真で、舎川委員

が事業承継なので逆だと思います。   
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委員長     そうですね。  

議事調査課長  入れ替えさせていただきたいと思っていま

す。  

委員長     確かにそうですね。矢印は、こっちの矢印

ですね。  

小西委員    矢印は、いらないのではないでしょうか。  

委員長     どっちにするかですね。図柄的には今の方

が良いのでしょうか。どうなのでしょうか。

本人にしたら、どうなのでしょうか。  

舎川委員    矢印は特にいらないので、もう少し人材バ

ンクの写真を大きくしていただければ良い

です。   

委員長     では、矢印を取るということでよろしいで

しょうか。  

       〔「はい」と呼ぶ者あり〕  

髙田真里委員  そうしたら、６ページもだと思います。  

委員長     ６ページもですね。  
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副委員長    １２ページの最後の編集後記のこの下のス

ペースが気になります。私の名前を委員長

の横にしたら良いと思います。  

委員長     委員長の横に、副委員長ですね。今の意見

のとおりとしてよろしいでしょうか。  

議事調査課長  はい。わかりました。  

委員長     ほかにないようですので、この程度にとど

めますので、よろしくお願いいたします。

次に、表紙写真について、ご協議願います。  

       表紙写真を回覧しますので、ご覧ください。  

       それでは、表紙写真について事務局から説

明をお願いします。  

議事調査課長  〔表紙写真の説明〕  

〔各委員：表紙写真閲覧〕  

委員長     前回の委員会の方では、議会の様子を出し

てはどうかという意見もあった中で、１番

目を作らせていただいたという形になりま

す。  

表紙写真については、３つの案が用意され

ていますが、多数決で決定するということ

でよろしいでしょうか。  
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〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕  

委員長     異議なしと認めます。それでは、第１案：

富山市議会１２月定例会の様子がよろしい

方は挙手をお願いいたします。  

〔挙手 7 名〕  

委員長     一応、第２案：富山市ガラス美術館がよろ

しい方は挙手をお願いいたします。  

〔挙手０名〕  

委員長     第３案：今年の干支（犬）と桃の節句の土

人形がよろしい方は挙手をお願いいたしま

す。  

〔挙手２名〕  

委員長     では、今回の表紙写真は、第１案の「富山

市議会１２月定例会の様子」に決定いたし

ました。以上で、掲載内容等に係る協議は

終了いたしました。  

本日、確認していただいている原稿は、先

程、議事調査課長から説明があった修正以

外にも、編集途中で、いくつか修正が入る

と思いますので、委員の皆さんには、２８
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日に校正後の原稿を確認していただくこと

になると思います。  

確認後に、ご意見や修正などがありました

ら、１月４日までに事務局の方にお願いし

ます。  

その後は、正副委員長に一任していただく

ということでご了承をお願いいたします。

それでは、お諮りします。  

       「とやま市議会だより５５号」の表紙写真

と本日の協議内容について、本委員会とし

て、決定することにご異議ありませんか。  

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕  

委員長     ご異議なしと認めます。よって、そのよう

に決定いたしました。  

ここで、皆さんにご提案したいことがあり

ます。  

富山市議会だより５４号から、委員会・諸

会議として、委員会などの協議事項を掲載

しています。  

協議事項を掲載するようにはなりましたが、

それだけでは、市民の方には、協議の結果

がどうなったのかということや、実現した

ことなどがわからないと思います。特に議

会改革について、少しずつ「こうなりまし

た。」という掲載はしてきましたが、今ま
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での流れや議会改革でどのように取り組ん

で、どのように変わったのかがわかりにく

いと思いますので、次回の５６号で議会改

革についての特集を、掲載してはどうかと

考えています。  

ご意見がありましたら、お聞かせください。  

木下委員    今、お話をお聞きしまして、確かに特集で

議会改革の様子をお見せするという案は良

いと思います。  

委員長     よろしいでしょうか。それでは、今後、そ

のように進めていくこととしてよろしいで

しょうか。  

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕  

委員長     それでは、そのように決定いたします。こ

れをもって、議会報編集委員会を閉会しま

す。  



８

平成２９年１２月２６日 

議会報編集委員会記録署名 

委 員 長  高 田 重 信 

署名委員  松 井 邦 人 

署名委員  金 谷 幸 則 


